
                                                   
                                                     

 

ACOMPANHAMENTO DE SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 11/12/17 

RESPONSÁVEL PELO ACOMPANHAMENTO DA SESSÃO: Brandon Samuel 

INICIO DA SESSÃO: 14:08 TERMINO DA SESSÃO: 16:18 

PÚBLICO PRESENTE NAS GALERIAS DA CÂMARA: Munícipes e o time de Volleyball do Colégio 

Master. 

 

VEREADOR NO PLENÁRIO ENTRADA SAÍDA 

CELSO CIESLAK 14:18 16:09 

VICTOR HUGO DE OLIVEIRA 14:08 16:17 

DIVO 14:08 16:17 

MINGO 14:08 16:17 

EDUARDO KALINOSKI 14:17 16:17 

PASTOR EZEQUIEL - 16:14 

FELIPE PASSOS 14:03 16:17 

GEORGE LUIZ DE OLIVEIRA 14:06 16:17 

GERALDO STOCCO - 16:14 

SARGENTO GUIARONE - 16:09 

FLORENAL - 16:17 

JORGE DA FARMÁCIA 14:03 16:08 

DR. ZECA  15:55 

DR. MAGNO 14:08 16:17 

PAULO BALANSIN 14:18 16:17 

PIETRO ARNAUD  14:03 16:17 

RICARDO ZAMPIERE - 16:17 

ROGÉRIO MIODUSKI 14:04 16:17 

PROFESSORA ROSE - 16:17 

RUDOLF POLACO 14:10 16:09 

SEBASTIÃO MAINARDES JUNIOR 14:03 16:17 

VINÍCIUS CAMARGO - 16:07 

VALTÃO 14:06 16:17 

  

COMUNICAÇÃO PARLAMENTAR: 

VEREADOR GEORGE LUIZ DE OLIVEIRA: fala sobre um projeto de lei de 2017 sobre alguns tratos 

com os animais. Comenta sobre o projeto que regulamento o uso dos Mini porcos que tem gerado polêmica 

na cidade. Comenta que as pessoas estão dando muita atenção em relação a esse assunto e o vereador fez 

mudanças na Lei de 2017/9.019, como a permissão do uso de mini porcos como animais domésticos; se 

devidamente vacinado e com a documentação correta é permitido esse novo costume. Critica a ênfase dada 

para o caso do mini porco, ao invés de se preocupar com a falta de ambulância no Pronto Socorro Municipal. 

VEREADOR EDUARDO KALINOSKI: fala sobre a viagem que fez à São Paulo e diz trazer novidades 

sobre alguns projetos de leis que deram certo na cidade e sobre a regulamentação do Uber. Comenta sobre 

uma parceria Público, Privado em relação a saúde que busca reduzir a espera para ser atendido. Diz ainda que 

os problemas da cidade de São Paulo, mesmo que em proporções muito maiores, enfrentam problemas 

bastante semelhantes. Fala sobre o caso da Sanepar, comenta que os diretores da empresa estão dispostos a 



                                                   
                                                     

 

aceitar e conversar sobre as emendas; diz que grande parte das dívidas com as contas de água e luz podem ser 

reduzidas pelo cuidado no dia-a-dia da população. Pede mais respeito por parte do secretário de obras em 

relação ao lago de olarias, pois na região não foram feito muitas mudanças. 

VEREADOR FLORENAL: faz um resumo das atividades do ano dos vereadores. Fala que não iria seguir 

as regras do Partido que está fazendo parte e que trabalhará em prol dos populares da região do Uvaranas. 

Diz que mesmo com o desemprego e demais situações adversas, alguns pedidos feitos por parte do vereador 

tem sido atendidos. Confessa que no início foi contra o projeto do lago de olarias, pois acreditava que outros 

investimentos deveriam ser aplicados ao invés de construir um lago, mas, agora, vendo que o lago trará 

benefícios aos munícipes mudou sua opinião. Em aparte, o vereador Pastor Ezequiel faz referência sobre a 

área de Uvaranas que o vereador Florenal está sendo um grande defensor da região. Pede ainda que o 

conteúdo em relação ao ensino sobre Ideologia de Gênero seja banida a ideia de utilizar esse tópico para 

ensinar as crianças e deixar que a família no momento certo ensine seus filhos e filhas sobre a diferença entre 

costumes das pessoas.  

VEREADOR RICARDO ZAMPIERI: fala sobre a preocupação com a imagem da cidade em relação ao 

cenário nacional. Mas o governo representante da cidade de Ponta Grossa está apenas sujando a imagem da 

cidade com escândalos como a Operação Quadro Negro ou gastos com publicidade que o Prefeito da Cidade 

tem realizado. Faz críticas duras em relação a festa Muchen Fest que é um evento que apenas pessoas que 

podem pagar o ingresso; questiona ainda que pelo fato da prefeitura já bancar os gastos da festa deveria ser 

aberto ao público. Finaliza sua fala dizendo o perigo da região Cará-Cará para os ciclistas e que 

investimentos devem ser feitos lá para prevenir mortes e acidentes. 

 

 

             Câmara Municipal de Ponta Grossa 

               Estado do Paraná 

 

DEPARTAMENTO DO PROCESSO LEGISLATIVO 
ORDEM DO DIA: 11/12/2017                      _______                  SESSÃO ORDINÁRIA 

 

EM REGIME DE URGÊNCIA 

EM PRIMEIRA DISCUSSÃO 

 

DO PODER EXECUTIVO 



                                                   
                                                     

 

PROJETO DE LEI Nº 413/17 - Autoriza o Poder Executivo a aderir ao Programa de Recuperação de Crédito da 

SANEPAR - RECRED 2017. 

 

EMENDA SUPRESSIVA, de autoria do Vereador Pietro Arnaud 

PARECERES:  CLJR     -  Pela admissibilidade do Projeto de Lei nº e da Emenda Supressiva a ele 

apresentado. 

                         CFOF   - Favorável ao Projeto de Lei e à Emenda Supressiva a ele apresentado,  nos termos das 

Emendas Modificativa e aditiva em                                    apenso 

VEREADORES 1º VOTAÇÃO 2º VOTAÇÃO 

Celso Cieslak FAVORÁVEL  

Victor Hugo de Oliveira FAVORÁVEL  

Divonsir Pereira Antunes FAVORÁVEL  

Domingos Menezes FAVORÁVEL  

Eduardo Kalinoski FAVORÁVEL  

Ezequiel Bueno FAVORÁVEL  

Felipe Passos FAVORÁVEL  

George Luiz de Oliveira FAVORÁVEL  

Geraldo Stocco FAVORÁVEL  

Guiarone De Paula FAVORÁVEL  

João Florenal FAVORÁVEL  

Jose Carlos - Dr. Zeca FAVORÁVEL  

Jorge Rodrigues FAVORÁVEL  

Magno Zanellato FAVORÁVEL  

Paulo Balansin FAVORÁVEL  

Pietro Arnaud FAVORÁVEL  

Ricardo Zampieri FAVORÁVEL  

Rogerio Mioduski FAVORÁVEL  

Roseli Mendes FAVORÁVEL  

Rudolf Polaco FAVORÁVEL  

Sebastião Mainardes FAVORÁVEL  

Vinicius Camargo FAVORÁVEL  

Walter José FAVORÁVEL  

 

VOTAÇÃO NOMINAL – 23 VOTOS - APROVADO 

_________________________________________________________________________________________________  

 



                                                   
                                                     

 

EM SEGUNDA DISCUSSÃO 

 

DO VEREADOR VINÍCIUS CAMARGO 

PROJETO DE LEI Nº 362/17 - Denomina de RABONE a via pública situada entre a Avenida dos Vereadores Jorge 

Rosas Demiate e a Rua Maria Rita Perpétuo da Cruz, Bairro Oficinas, nesta cidade. 

VOTAÇÃO SIMBÓLICA - APROVADO 

_________________________________________________________________________________________________ 

DO VEREADOR VICTOR OLIVEIRA 

PROJETO DE LEI Nº 374/17 - Concede Título de Cidadão Honorário de Ponta Grossa ao Senhor ÁLVARO LUIZ 

SCHEFFER.  

VEREADORES 1º VOTAÇÃO 2º VOTAÇÃO 

Celso Cieslak  FAVORÁVEL 

Victor Hugo de Oliveira  FAVORÁVEL 

Divonsir Pereira Antunes  FAVORÁVEL 

Domingos Menezes  FAVORÁVEL 

Eduardo Kalinoski  FAVORÁVEL 

Ezequiel Bueno  FAVORÁVEL 

Felipe Passos  FAVORÁVEL 

George Luiz de Oliveira  FAVORÁVEL 

Geraldo Stocco  FAVORÁVEL 

Guiarone De Paula  FAVORÁVEL 

João Florenal  FAVORÁVEL 

Jose Carlos - Dr. Zeca  FAVORÁVEL 

Jorge Rodrigues  FAVORÁVEL 

Magno Zanellato  FAVORÁVEL 

Paulo Balansin  FAVORÁVEL 

Pietro Arnaud  FAVORÁVEL 

Ricardo Zampieri  FAVORÁVEL 

Rogerio Mioduski  FAVORÁVEL 

Roseli Mendes  FAVORÁVEL 

Rudolf Polaco  FAVORÁVEL 

Sebastião Mainardes  FAVORÁVEL 

Vinicius Camargo  FAVORÁVEL 

Walter José  FAVORÁVEL 

 



                                                   
                                                     

 

VOTAÇÃO NOMINAL – 23 VOTOS - APROVADO 

_________________________________________________________________________________________________ 

DO PODER EXECUTIVO 

PROJETO DE LEI Nº 376/17 - Institui o Plano Municipal de Cultura de Ponta Grossa, e dá outras providências.  

VOTAÇÃO SIMBÓLICA – APROVADO 

_________________________________________________________________________________________________ 

DO VEREADOR VICTOR OLIVEIRA 

PROJETO DE LEI Nº 384/17 - Concede Título de cidadão Honorário de Ponta Grossa ao Senhor PAULO HENRIQUE 

DALLE CARBONARE. 

VEREADORES 1º VOTAÇÃO 2º VOTAÇÃO 

Celso Cieslak  FAVORÁVEL 

Victor Hugo de Oliveira  FAVORÁVEL 

Divonsir Pereira Antunes  FAVORÁVEL 

Domingos Menezes  FAVORÁVEL 

Eduardo Kalinoski  FAVORÁVEL 

Ezequiel Bueno  FAVORÁVEL 

Felipe Passos  FAVORÁVEL 

George Luiz de Oliveira  FAVORÁVEL 

Geraldo Stocco  FAVORÁVEL 

Guiarone De Paula  FAVORÁVEL 

João Florenal  FAVORÁVEL 

Jose Carlos - Dr. Zeca  FAVORÁVEL 

Jorge Rodrigues  FAVORÁVEL 

Magno Zanellato  FAVORÁVEL 

Paulo Balansin  FAVORÁVEL 

Pietro Arnaud  FAVORÁVEL 

Ricardo Zampieri  FAVORÁVEL 

Rogerio Mioduski  FAVORÁVEL 

Roseli Mendes  FAVORÁVEL 

Rudolf Polaco  FAVORÁVEL 

Sebastião Mainardes  FAVORÁVEL 

Vinicius Camargo  FAVORÁVEL 

Walter José  FAVORÁVEL 

 

VOTAÇÃO NOMINAL – 23 VOTOS - APROVADO  

_________________________________________________________________________________________________  



                                                   
                                                     

 

DO PODER EXECUTIVO 

PROJETO DE LEI Nº 407/17 - Autoriza o Poder Executivo a doar área de terreno no Distrito Industrial à Empresa 

ADELPHIA ENGENHARIA Ltda., e dá outras providências.  

VEREADORES 1º VOTAÇÃO 2º VOTAÇÃO 

Celso Cieslak  FAVORÁVEL 

Victor Hugo de Oliveira  FAVORÁVEL 

Divonsir Pereira Antunes  FAVORÁVEL 

Domingos Menezes  FAVORÁVEL 

Eduardo Kalinoski  FAVORÁVEL 

Ezequiel Bueno  FAVORÁVEL 

Felipe Passos  FAVORÁVEL 

George Luiz de Oliveira  FAVORÁVEL 

Geraldo Stocco  FAVORÁVEL 

Guiarone De Paula  FAVORÁVEL 

João Florenal  FAVORÁVEL 

Jose Carlos - Dr. Zeca  FAVORÁVEL 

Jorge Rodrigues  FAVORÁVEL 

Magno Zanellato  FAVORÁVEL 

Paulo Balansin  FAVORÁVEL 

Pietro Arnaud  FAVORÁVEL 

Ricardo Zampieri  FAVORÁVEL 

Rogerio Mioduski  FAVORÁVEL 

Roseli Mendes  FAVORÁVEL 

Rudolf Polaco  FAVORÁVEL 

Sebastião Mainardes  FAVORÁVEL 

Vinicius Camargo  FAVORÁVEL 

Walter José  FAVORÁVEL 

 

VOTAÇÃO NOMINAL – 23 VOTOS - APROVADO 

_________________________________________________________________________________________________  

EM PRIMEIRA DISCUSSÃO 

 

DO PODER EXECUTIVO 

PROJETO DE LEI Nº 344/17 - Autoriza o Poder Executivo a transformar a natureza jurídica do imóvel que menciona 

e outorgar Concessão de Direito Real de Uso em favor da Associação de Moradores do Jardim Santa Mônica, conforme 



                                                   
                                                     

 

especifica.  

 

PARECERES:  CLJR     - Pela admissibilidade 

                              CFOF    - Favorável          

VEREADORES 1º VOTAÇÃO 2º VOTAÇÃO 

Celso Cieslak FAVORÁVEL  

Victor Hugo de Oliveira FAVORÁVEL  

Divonsir Pereira Antunes FAVORÁVEL  

Domingos Menezes FAVORÁVEL  

Eduardo Kalinoski FAVORÁVEL  

Ezequiel Bueno FAVORÁVEL  

Felipe Passos FAVORÁVEL  

George Luiz de Oliveira FAVORÁVEL  

Geraldo Stocco FAVORÁVEL  

Guiarone De Paula FAVORÁVEL  

João Florenal FAVORÁVEL  

Jose Carlos - Dr. Zeca FAVORÁVEL  

Jorge Rodrigues FAVORÁVEL  

Magno Zanellato FAVORÁVEL  

Paulo Balansin FAVORÁVEL  

Pietro Arnaud FAVORÁVEL  

Ricardo Zampieri FAVORÁVEL  

Rogerio Mioduski FAVORÁVEL  

Roseli Mendes FAVORÁVEL  

Rudolf Polaco FAVORÁVEL  

Sebastião Mainardes FAVORÁVEL  

Vinicius Camargo FAVORÁVEL  

Walter José FAVORÁVEL  

 

VOTAÇÃO NOMINAL – 23 VOTOS - APROVADO               

_________________________________________________________________________________________________ 

DO PODER EXECUTIVO 

PROJETO DE LEI Nº 345/17 - Autoriza o Poder Executivo a transformar a natureza jurídica do imóvel que menciona.  

PARECERES:  CLJR     - Pela admissibilidade 

                              CFOF    - Favorável 



                                                   
                                                     

 

VEREADORES 1º VOTAÇÃO 2º VOTAÇÃO 

Celso Cieslak FAVORÁVEL  

Victor Hugo de Oliveira FAVORÁVEL  

Divonsir Pereira Antunes FAVORÁVEL  

Domingos Menezes FAVORÁVEL  

Eduardo Kalinoski FAVORÁVEL  

Ezequiel Bueno FAVORÁVEL  

Felipe Passos FAVORÁVEL  

George Luiz de Oliveira FAVORÁVEL  

Geraldo Stocco FAVORÁVEL  

Guiarone De Paula FAVORÁVEL  

João Florenal FAVORÁVEL  

Jose Carlos - Dr. Zeca FAVORÁVEL  

Jorge Rodrigues FAVORÁVEL  

Magno Zanellato FAVORÁVEL  

Paulo Balansin FAVORÁVEL  

Pietro Arnaud FAVORÁVEL  

Ricardo Zampieri FAVORÁVEL  

Rogerio Mioduski FAVORÁVEL  

Roseli Mendes FAVORÁVEL  

Rudolf Polaco FAVORÁVEL  

Sebastião Mainardes FAVORÁVEL  

Vinicius Camargo FAVORÁVEL  

Walter José FAVORÁVEL  

 

VOTAÇÃO NOMINAL – 23 VOTOS - APROVADO                        

_________________________________________________________________________________________________ 

DO PODER VEREADOR SGTO. GUIARONE JÚNIOR 

PROJETO DE LEI Nº 360/17 - Concede Título de Cidadão Honorário de Ponta Grossa ao Senhor Cabo Luiz Sérgio 

Camargo do Corpo de Bombeiros da Polícia Militar do Estado do Paraná.  

 

PARECERES:  CLJR     - Pela admissibilidade, nos termos da inclusa Emenda de Redação 

                              CECE    - Favorável, nos termos da Emenda de Redação da CLJR 

VEREADORES 1º VOTAÇÃO 2º VOTAÇÃO 

Celso Cieslak FAVORÁVEL  

Victor Hugo de Oliveira FAVORÁVEL  



                                                   
                                                     

 

Divonsir Pereira Antunes FAVORÁVEL  

Domingos Menezes FAVORÁVEL  

Eduardo Kalinoski FAVORÁVEL  

Ezequiel Bueno FAVORÁVEL  

Felipe Passos FAVORÁVEL  

George Luiz de Oliveira FAVORÁVEL  

Geraldo Stocco FAVORÁVEL  

Guiarone De Paula FAVORÁVEL  

João Florenal FAVORÁVEL  

Jose Carlos - Dr. Zeca FAVORÁVEL  

Jorge Rodrigues FAVORÁVEL  

Magno Zanellato FAVORÁVEL  

Paulo Balansin FAVORÁVEL  

Pietro Arnaud FAVORÁVEL  

Ricardo Zampieri FAVORÁVEL  

Rogerio Mioduski FAVORÁVEL  

Roseli Mendes FAVORÁVEL  

Rudolf Polaco FAVORÁVEL  

Sebastião Mainardes FAVORÁVEL  

Vinicius Camargo FAVORÁVEL  

Walter José FAVORÁVEL  

 

VOTAÇÃO NOMINAL – 23 VOTOS - APROVADO 

_________________________________________________________________________________________________ 

DO PODER EXECUTIVO 

PROJETO DE LEI Nº 368/17 - Altera a Lei nº 11.233, de 27/12/2012, e a Lei nº 12.345, de 17/12/2015, e dá outras 

providências.  

 

PARECERES:  CLJR     - Pela admissibilidade 

                              CFOF    - Favorável          

                        COSPTTMUA  - Favorável 

                        CAPICTMA  - Favorável               

RETIRADO PARA VISTAS POR 1 (UM) DIA – VEREADOR  

_________________________________________________________________________________________________  

 



                                                   
                                                     

 

DO PODER EXECUTIVO 

PROJETO DE LEI Nº 402/17 - Autoriza o Poder Executivo a doar área de terreno no Distrito Industrial à empresa 

MADERO Indústria e Comércio S. A., e dá outras providências.  

 

EMENDA MODIFICATIVA, de autoria do Poder Executivo 

PARECERES: CLJR - Pela admissibilidade do Projeto de Lei e da Emenda a ele                                                  

apresentada 

 CFOF - Favorável à aprovação do Projeto de Lei e da Emenda                                                          

Modificativa a ele apresentada 

                               CAPICTMA  - Favorável à aprovação do Projeto de Lei nº 402/17 e da Emenda  

                                                         Modificativa a ele apresentada 

VEREADORES 1º VOTAÇÃO 2º VOTAÇÃO 

Celso Cieslak FAVORÁVEL  

Victor Hugo de Oliveira FAVORÁVEL  

Divonsir Pereira Antunes FAVORÁVEL  

Domingos Menezes FAVORÁVEL  

Eduardo Kalinoski FAVORÁVEL  

Ezequiel Bueno FAVORÁVEL  

Felipe Passos FAVORÁVEL  

George Luiz de Oliveira FAVORÁVEL  

Geraldo Stocco FAVORÁVEL  

Guiarone De Paula FAVORÁVEL  

João Florenal FAVORÁVEL  

Jose Carlos - Dr. Zeca FAVORÁVEL  

Jorge Rodrigues FAVORÁVEL  

Magno Zanellato FAVORÁVEL  

Paulo Balansin FAVORÁVEL  

Pietro Arnaud FAVORÁVEL  

Ricardo Zampieri FAVORÁVEL  

Rogerio Mioduski FAVORÁVEL  

Roseli Mendes FAVORÁVEL  

Rudolf Polaco FAVORÁVEL  

Sebastião Mainardes FAVORÁVEL  

Vinicius Camargo FAVORÁVEL  

Walter José FAVORÁVEL  

 



                                                   
                                                     

 

VOTAÇÃO NOMINAL – 23 VOTOS - APROVADO 

_________________________________________________________________________________________________ 

DO PODER EXECUTIVO 

PROJETO DE LEI Nº 441/17 - Dispõe sobre as alterações nos Anexos da Lei nº 12.844, de 07/07/2017 e Lei nº 

12.915, de 22/09/2017, conforme especifica.  

 

PARECER:   CFOF    - Favorável     

VEREADORES 1º VOTAÇÃO 2º VOTAÇÃO 

Celso Cieslak FAVORÁVEL  

Victor Hugo de Oliveira FAVORÁVEL  

Divonsir Pereira Antunes FAVORÁVEL  

Domingos Menezes FAVORÁVEL  

Eduardo Kalinoski FAVORÁVEL  

Ezequiel Bueno FAVORÁVEL  

Felipe Passos FAVORÁVEL  

George Luiz de Oliveira FAVORÁVEL  

Geraldo Stocco FAVORÁVEL  

Guiarone De Paula FAVORÁVEL  

João Florenal FAVORÁVEL  

Jose Carlos - Dr. Zeca FAVORÁVEL  

Jorge Rodrigues FAVORÁVEL  

Magno Zanellato FAVORÁVEL  

Paulo Balansin FAVORÁVEL  

Pietro Arnaud FAVORÁVEL  

Ricardo Zampieri FAVORÁVEL  

Rogerio Mioduski FAVORÁVEL  

Roseli Mendes FAVORÁVEL  

Rudolf Polaco FAVORÁVEL  

Sebastião Mainardes FAVORÁVEL  

Vinicius Camargo FAVORÁVEL  

Walter José FAVORÁVEL  

 

VOTAÇÃO NOMINAL – 23 VOTOS - APROVADO                    

________________________________________________________________________________________________  

 



                                                   
                                                     

 

EM DISCUSSÃO ÚNICA 

MOÇÕES 

 

DO VEREADOR PASTOR EZEQUIEL BUENO 

MOÇÃO DE APLAUSO Nº 346/17 - Dirigida a Senhora Danuta Rio Branco, por ser a primeira Guarda Municipal 

feminina na cidade e pelos relevantes serviços prestados a 16 (dezesseis) anos à comunidade pontagrossense.  

 

DO VEREADOR PASTOR EZEQUIEL BUENO 

MOÇÃO DE APLAUSO Nº 347/17 - Dirigida ao Conjunto Unificado, da Associação de Deus Ponta Grossa, pelos 4 

(quatro) anos de existência. 

 

DO VEREADOR DR. MAGNO 

MOÇÃO DE APLAUSO Nº 348/17 - Dirigida ao Ilustríssimo Pastor Cornélio Ianzen, congratulando pelo seu trabalho 

pastoral há 45 anos nesta cidade, a ser comemorado neste mês de dezembro, o qual, em sua trajetória, desempenhou 

relevantes serviços à comunidade princesina, especialmente na área cristã.  

 

DO VEREADOR RUDOLF POLACO 

MOÇÃO DE APLAUSO Nº 349/17 - Dirigida à Instituição Banco do Brasil, pela parceria com a Münchenfest, fazendo 

a sangria do barril de chopp há mais de vinte anos.  

APROVADOS 

 

INDICAÇÕES 

 

DO VEREADOR SGT. GUIARONE JÚNIOR 

INDICAÇÃO Nº 2434/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando o patrolamento e a colocação de xisto betuminoso na Rua Orlando Tramontin, 

nº 190, Jardim Monte Belo. 

DO VEREADOR SGT. GUIARONE JÚNIOR 

INDICAÇÃO Nº 2435/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando o patrolamento e colocação de xisto betuminoso na Rua Chafic Azim, em 



                                                   
                                                     

 

frente ao nº 515, Bairro Santa Lúcia. 

DO VEREADOR EDUARDO KALINOSKI 

INDICAÇÃO Nº 2436/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando o patrolamento e cascalhamento na Rua Barão do Amazonas, em toda a sua 

extensão não pavimentada, Bairro Ronda. 

DO VEREADOR EDUARDO KALINOSKI 

INDICAÇÃO Nº 2437/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando a eliminação de um buraco no asfalto em frente ao ponto de ônibus, localizado 

na Rua Dr. Alves Maciel, entre as Ruas Dr. Carlos Deuzanet Neto e Geni de Jesus Souza Ribas, Oficinas. 

DO VEREADOR GERALDO STOCCO 

INDICAÇÃO Nº 2438/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando a construção de calçadas ao longo do imóvel identificado pelo sistema 

GEOWEB nº 2071, na Avenida Amante Garcia, no trecho que inicia na esquina com a Avenida Monteiro Lobato até a 

calçada existente , no Bairro Jardim Carvalho. 

DO VEREADOR GERALDO STOCCO 

INDICAÇÃO Nº 2439/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando a regularização e manutenção da iluminação pública ao longo dos imóveis 

existentes na Avenida Amante Garcia, identificado no sistema GEOWEG com numeração 2071, no trecho que inicia na 

esquina com a Avenida Monteiro Lobato até a calçada existente, no Bairro Jardim Carvalho. 

DO VEREADOR GERALDO STOCCO 

INDICAÇÃO Nº 2440/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando o patrolamento, cascalhamento, desentupimento das galerias pluviais na Rua 

Newton Prado, no Bairro Nova Rússia. 

DO VEREADOR RICARDO ZAMPIERI 

INDICAÇÃO Nº 2441/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando o tapa buraco na Rua Visconde de Nacar, com a Rua XV de Novembro e a 

Rua Doutor Colares, Centro. 

DO VEREADOR RICARDO ZAMPIERI 

INDICAÇÃO Nº 2442/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando o patrolamento e cascalhamento na Rua Ataíde Ferreira de Menezes com a 

Rua Jaguapitã, Vila Palmeirinha, Bairro Boa Vista. 

DO VEREADOR RICARDO ZAMPIERI 

INDICAÇÃO Nº 2443/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 



                                                   
                                                     

 

Municipalidade, providências objetivando o patrolamento e cascalhamento na Rua São João do Caiuá, Bairro Contorno. 

DO VEREADOR RICARDO ZAMPIERI 

INDICAÇÃO Nº 2444/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando o tapa buraco na Rua Custódio de Mello com a Rua Uruguai, Centro. 

DO VEREADOR RICARDO ZAMPIERI 

INDICAÇÃO Nº 2445/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando o tapa buraco na Rua Jaguapitã, com a Rua Ataíde Ferreira de Menezes, Vila 

Palmeirinha, Bairro Boa Vista. 

DO VEREADOR RICARDO ZAMPIERI 

INDICAÇÃO Nº 2446/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando a poda de árvore na Avenida Anita Garibaldi,em frente ao nº 617, Bairro 

Órfãs. 

DO VEREADOR RICARDO ZAMPIERI 

INDICAÇÃO Nº 2447/17 – Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando o tapa buraco na Rua Visconde de Nacar, Centro. 

DA VEREADORA PROFESSORA ROSE 

INDICAÇÃO Nº 2448/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando com urgência a realização da operação tapa buraco na Rua Tucunaré, no 

trecho compreendido entre as Ruas Peixe-Espada e Miraguaia, em frente à Escola Municipal Professora Marta 

Filipkowski de Lima, Bairro Cará-Cará. 

DO VEREADOR FLORENAL 

INDICAÇÃO Nº 2449/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando com urgência o patrolamento das ruas não pavimentadas do Parque Nossa 

Senhora das Graças. 

DO VEREADOR FLORENAL 

INDICAÇÃO Nº 2450/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando com urgência o serviço de tapa buraco nas ruas não pavimentadas do Parque 

Nossa Senhora das Graças. 

DO VEREADOR FLORENAL 

INDICAÇÃO Nº 2451/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando o serviço de roçada e limpeza na Praça João Miguel Maia, no Jardim 

Conceição. 

DO VEREADOR FLORENAL 



                                                   
                                                     

 

INDICAÇÃO Nº 2452/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando com urgência o serviço de tapa buraco na Rua Graciliano Ramos, entre as 

Ruas Antonio Rodrigues Teixeira Jr. e Avenida Monteiro Lobato. 

DO VEREADOR FLORENAL 

INDICAÇÃO Nº 2453/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando com urgência o serviço de tapa buraco na Rua Monte Alverne, no trecho entre 

as Ruas Tenente Pinto Duarte e Teófilo Otoni. 

DO VEREADOR FLORENAL 

INDICAÇÃO Nº 2454/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando com urgência o serviço de tapa buraco na Rua Engenheiro Schamber, no 

trecho entre as Ruas Padre João Lux e Tibúrcio Pedro Ferreira. 

DO VEREADOR FLORENAL 

INDICAÇÃO Nº 2455/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando com urgência o serviço de roçada no passeio e no canteiro central da Avenida 

Dom Geraldo Pellanda. 

DO VEREADOR FLORENAL 

INDICAÇÃO Nº 2456/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando com urgência a limpeza e serviço de roçada na Praça Bom Jesus, em 

Uvaranas. 

DO VEREADOR DR. MAGNO 

INDICAÇÃO Nº 2457/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando a colocação de tampa no bueiro, na Avenida Vicente Machado, em frente ao 

nº 940. 

DA VEREADORA PROFESSORA ROSE 

INDICAÇÃO Nº 2458/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando reparos na boca de lobo localizada na Rua Osmário Martins Ribas, em frente a 

Retipeças, Bairro Nova Rússia. 

DA VEREADORA PROFESSORA ROSE 

INDICAÇÃO Nº 2459/17 - Sugerindo ao Senhor Prefeito, para que determine aos Departamentos Competentes da 

Municipalidade, providências objetivando a realização de operação tapa buraco na esquina das Ruas General Rondon e 

Francisco Otaviano, Bairro Nova Rússia. 

APROVADAS POR UNANIMIDADE 

 



                                                   
                                                     

 

 

DEPARTAMENTO DO PROCESSO LEGISLATIVO, em 08 de dezembro de 2.017. 

 

 

Ver. SEBASTIÃO MAINARDES JÚNIOR                 Ver. JORGE DA FARMÁCIA 

Presidente                                                       1º Secretário 

 

  

 

PEQUENO EXPEDIENTE 

VEREADOR GEORGE LUIZ DE OLIVEIRA: satiriza as atitudes do Prefeito Marcelo Rangel em defesa 

do projeto dos Mini porcos, enfatiza que quando o vereador fez o projeto de regulamentação na criação de 

bichos de estimação não havia o costume de ter porcos de estimação. Sente-se envergonhado de ter um 

Prefeito como o atual. Fala sobre seu projeto de lei que obriga os bancos de receberem as contas de água e luz, 

diz que isso fará com que a população ganhe mais dinamismo para quitar suas dívidas.  

VEREADOR RICARDO ZAMPIERI: fala sobre a regulamentação da MuchenFest e que o processo de 

fiscalização da festa é de extrema importância para que haja ainda mais transparência nos negócios da cidade, 

uma vez que o prefeito fará uma audiência pública para decidir futuro da festa, diz manchete de jornal lida pelo 

vereador. 

ATA DA SESSÃO DISPONÍVEL EM: http://www.cmpg.pr.gov.br/ 

ATA DA OCTOGÉSIMA SEGUNDA ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PONTA GROSSA, 

REALIZADA NO DIA ONZE DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E DEZESSETE. (XVII LEGISLATURA) 

Aos onze dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, no Plenário da Câmara Municipal de Ponta Grossa, 

reuniram-se os Senhores Vereadores, sob a presidência do Vereador Sebastião Mainardes Júnior, secretariado 

pelos Vereadores Jorge da Farmácia - Primeiro Secretário e João Florenal da Silva - Florenal - Segundo 

Secretário, fazendo também parte da Mesa Executiva os Vereadores José Carlos S. Raad - Dr. Zeca - Vice-

Presidente e Roseli A. Mendes - Professora Rose - Terceira Secretária, presentes os Vereadores Celso Cieslak, 

Divonsir Pereira Antunes - Divo, Domingos B. Menezes Jr. - Mingo Menezes, Eduardo Kalinoski, Pastor 

Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de Oliveira,  Geraldo Stocco, Sgt. Guiarone Júnior, Paulo 

Balansin, Pietro Arnaud, Ricardo Albertus Zampieri, Rogério Mioduski, Rudolf E. Christensen - Rudolf 

Polaco, Dr. Magno Zanellato, Victor Hugo de Oliveira, Vinícius Camargo e Walter José de Souza - Valtão. À 

hora regimental o Senhor Presidente abriu os trabalhos, colocando em discussão e votação as Atas das Sessões 

ordinária, anteriormente realizada e solene, realizada no dia trinta do mês próximo passado, as quais foram 

aprovadas sem restrições. Em seguida foi procedida, pelo Vereador Primeiro Secretário, a leitura do 

Expediente que se encontrava sobre a Mesa dos Trabalhos, constando do seguinte: Mensagem nº 187/17 

(Projeto de Lei nº 449/17, acompanhado de pedido para apreciação em regime de urgência, deliberado pelo 

Soberano Plenário), autoriza o Poder Executivo a promover a retomada amigável e indenização administrativa 

da Creche Martinho Lutero. Mensagem nº 188/17 (Projeto de Lei nº 450/17, acompanhado de pedido para 

apreciação em regime de urgência, deliberado pelo Soberano Plenário), promove alterações nas leis nºs 13.008, 

http://www.cmpg.pr.gov.br/


                                                   
                                                     

 

de 30/11/2017 e 13.010, de 30/11/2017, conforme especifica. Mensagem nº 189/17 (Projeto de Lei nº 451/17, 

acompanhado de pedido para apreciação em regime de urgência, deliberado pelo Soberano Plenário), autoriza 

o Poder Executivo a contratar operação de crédito junto à Caixa Econômica Federal, e dá outras providências. 

Mensagem nº 190/17 (Projeto de Lei nº 452/17, acompanhado de pedido para apreciação em regime de 

urgência, deliberado pelo Soberano Plenário), autoriza o Poder Executivo a abrir um crédito adicional especial 

no valor de R$ 45.000.000,00, e dá outras providências. Of. nº 1850/17-GP, comunicando haver sancionado a 

Lei nº 12.993. Of. nº 1861/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 12.975. Of. nº 1862/17-GP, 

comunicando haver sancionado a Lei nº 12.979. Of. nº 1863/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 

12.980. Of. nº 1864/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 12.982. Of. nº 1865/17-GP, comunicando 

haver sancionado a Lei nº 12.986. Of. nº 1871/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 12.988. Of. nº 

1872/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 12.996. Of. nº 1901/17-GP, comunicando haver 

sancionado a Lei nº 12.998. Of. nº 1903/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 13.002. Of. nº 

1904/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 13.003. Of. nº 1907/17-GP, comunicando haver 

sancionado a Lei nº 13.006. Of. nº 1908/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 13.007. Of. nº 

1961/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 12.984. Of. nº 1962/17-GP, comunicando haver 

sancionado a Lei nº 12.985. Of. nº 1963/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 12.989. Of. nº 

1964/17-GP, comunicando haver sancionado a Lei nº 12.991. Of. nº 2000/17-GP, em atendimento ao 

Requerimento nº 570/17, de autoria do Vereador George Luiz de Oliveira. DOS VEREADORES SEBASTIÃO 

MAINARDES JÚNIOR E MINGO MENEZES - Projeto de Lei nº 443/17, denomina de PREFEITO PLAUTO 

MIRÓ GUIMARÃES o trecho de via pública que faz a ligação entre o Contorno Leste e o Distrito Industrial 

Prefeito Ciro Martins. DO VEREADOR PAULO BALANSIN - Projeto de Lei nº 444/17, denomina de 

LUCIA PACHER a Escola Municipal localizada no Jardim Ouro Verde, nesta cidade. DO VEREADOR 

ROGÉRIO MIODUSKI - Projeto de Lei nº 445/17, concede Título de Cidadão Honorário de Ponta Grossa à 

Flávia Moreira Mathias. DO VEREADOR SGTO. GUIARONE JÚNIOR - Projeto de Lei nº 446/17, denomina 

de José Osni Pigato a Rua nº 15 do Loteamento Residencial Monte Hermon, no Bairro Cará-Cará. DO 

VEREADOR JORGE DA FARMÁCIA - Projeto de Lei nº 447/17, promove alterações na Lei nº 7.018, de 

15/11/2002, conforme especifica. DO VEREADOR GEORGE LUIZ DE OLIVEIRA - Projeto de Lei nº 

448/17, dispõe sobre a proibição dos estabelecimentos bancários e cooperativas de créditos em recusarem o 

recebimento de boletos de pagamento dentro do prazo de vencimento e de contas de consumo, diretamente nos 

caixas de atendimento presencial. DOS VEREADORES CELSO CIESLAK, DIVO E OUTROS - Projeto de 

Lei nº 453/17, promove alterações na Lei nº 6.327, de 02/12/1999, conforme especifica. DO VEREADOR 

VICTOR DE OLIVEIRA - Emenda Modificativa ao Substitutivo Geral apresentado pela CLJR ao Projeto de 

Lei nº 396/17, propondo modificações, conforme especifica. DO VEREADOR FELIPE PASSOS - Moção de 

Aplauso nº 350/17, dirigida a Bernardo Pires Küster, pelo seu belo trabalho contra a ideologia de gênero e a 

triste cultura de morte que vivemos atualmente. Moção de Aplauso nº 351/17, dirigida a Deuza Avelar, pelo 

seu belo trabalho contra a ideologia de gênero e a triste cultura de morte que vivemos atualmente. DO 

VEREADOR RICARDO ZAMPIERI - Moção de Aplauso nº 352/17, dirigida a MARIA SALETE MARCON 

GOMES VAZ, diante dos relevantes projetos tecnológicos e sociais realizados na cidade de Ponta Grossa, em 

destaque, o Projeto Talento Digital Rosa; Projeto Transformar e Projeto Novos Talentos, além disso, uma 

mulher sinônimo de dedicação, mobilização, conquistas e que representa muito bem tantas outras mulheres que 

possuem uma missão diferenciada e as colocam em prática. DO VEREADOR GERALDO STOCCO - Moção 

de Apelo nº 353/17, dirigida ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Paraná, para que nomeie 

novos delegados no estado e manifeste sobre PROTOCOLO 14.349.299-0, aumentando o efetivo da Polícia 

Civil Paranense. DO VEREADOR SEBASTIÃO MAINARDES JÚNIOR - Moção de Aplauso nº 354/17, 

dirigida à Sociedade Rural dos Campos Gerais, pela comemoração de 40 anos de aniversário de fundação, na 

pessoa de seu Presidente Edilson Gorte e do Vice-Presidente Elingon Nasseh Doná, extensivo à toda sua 

Diretoria e Associados. Moção de Aplauso nº 355/17, dirigida à Santa Casa de Misericórdia de Ponta Grossa, 

pela comemoração dos seus 105 anos de fundação, na pessoa de seu provedor Otto Santos da Cunha, extensivo 



                                                   
                                                     

 

à toda sua diretoria e colaboradores. Finda a leitura do Expediente, o Senhor Presidente colocou à apreciação 

dos demais pares, tendo sido aprovada a sua proposição no sentido de paralisar a presente sessão para proceder 

a entrega de moção de aplauso de sua autoria, juntamente com o Vereador Felipe Passos. Dessa maneira, com 

a sessão paralisada chamou para se dirigir à frente da Mesa dos Trabalhos o Time de Volei do Colégio Neo 

Master/FESP, pela conquista do vice-Campeonato dos Jogos Brasileiros Escolares da Juventude, Categoria 15 

- 17 anos, conferindo-lhes Moção de Aplauso, a qual entregou às mãos dos jogadores, em companhia do 

Vereador Felipe Passos. Reabertos os trabalhos, se manifestou em Questão de Ordem o Vereador Geraldo 

Stocco, o qual explicou sobre a CPI DA SANEPAR, dizendo haver protocolado na sexta-feira, com oito 

assinaturas, acreditando que mais vereadores gostariam de assinar, onde conta com apoio de todos para 

futuramente formá-la. Em seguida, se manifestaram na COMUNICAÇÃO PARLAMENTAR: VEREADOR 

GEORGE LUIZ DE OLIVEIRA: Para discorrer sobre polêmica que foi criada na cidade, quando no ano de 

2.007, juntamente com o Vereador Alessandro Lozza de Moraes apresentaram projeto de zoonoses, o qual foi 

atualizado, e, semana passada foi alvo de noticiário, tendo movimentado as redes sociais, a respeito do Mini 

Porco Estiven, que a Vigilância Sanitária confiscou, tendo sido encaminhado ao seu local de origem, interior 

de São Paulo. Deixou claro que em 2.007 a lei não contemplava esse tipo de criação "não estava na moda". 

Buscando em legislações federal, estadual e de outros municípios de porte parecido com a nossa cidade, 

resolveu definitivamente acabar com a polêmica estabelecida no Município, ao protocolar alteração naquela lei 

de nº 9.019, de 02/12/1999, proporcionando a que a população possa criar animais exóticos, como Mini-Pigs 

na zona urbana, regularmente vacinados, desverminados e com assistência de médicos veterinários, 

credenciados junto a órgãos de classe. Clamou aos presidentes das comissões competentes em analisar a 

matéria com agilidade e exarar o respectivo parecer para que possa ser apreciada ainda na próxima quarta-feira 

a fim de que o Estiven retorne à nossa cidade. Disse ainda que não há necessidade de tanta gente fazer 

sensacionalismo e capitalizar tanta importância sobre esse assunto. Ainda em seu pronunciamento, denunciou 

o fato do Pronto Socorro Municipal não contar com ambulância específica para atendimento de suas 

demandas, entendendo que o Senhor Prefeito Municipal deveria se preocupar com essas questões, 

considerando que a situação do Porco Estiven está resolvida através do projeto ora protocolado nesta Casa de 

Leis. VEREADOR EDUARDO KALINOSKI: Para discorrer sobre sua visita ao governo do Estado de São 

Paulo em busca de algumas idéias e projetos que deram certo naquela capital e que poderiam estar replicando 

para nosso Município. Nesta ocasião, participou de reunião na SPTRANS, responsável pelas questões de 

mobilidade da Capital Paulista para falar da questão de movimentação do UBER, onde em São Paulo foi a 

primeira cidade do Brasil a regulamentar esse sistema. Citou que o projeto principal que tinha interesse em 

conhecer, implantado em São Paulo era o "Corujão da Saúde", onde foi conseguido através de parceria com a 

rede privada, hospitais e clínicas, o qual objetiva fazer com que todas as pessoas que estavam em fila de 

exames, consultas ou algo do gênero, em horário de contra turno, poderiam realizar todos esses procedimentos 

na rede particular, através de convênio junto à Secretaria de Saúde do Município de S. Paulo, via tabela SUS, 

projeto que se encontra tramitando, tendo reduzido cem por cento as filas na saúde com essa Parceria Público 

Privada. Acredita que pode trazer esses exemplos para Ponta Grossa. No dia em que estava presente, 

presenciou ainda a entrega de mais de cem motocicletas Honda por empresa privada à Prefeitura de São Paulo, 

citando também uma empresa chinesa que doou drones para fazer a fiscalização do Centro Velho, e outras que 

câmeras de segurança para o centro da cidade. Além disso, empresas privadas doaram aproximadamente 

setecentos milhões para investimentos, a fim de contemplar as classes menos favorecidas. Dessa forma, 

entende serem idéias que poderão ser trazidas à realidade do Município, através de Parcerias Público Privadas, 

que dão frutos para as cidades. Comentou ainda sobre momentos de privatizações por que São Paulo está 

passando, de espaços até então administrados pelo município, acreditando que Ponta Grossa também poderia 

estar passando por essa fase: ginásios, arenas esportivas, centros de convenções, parques, aquilo que a 

Prefeitura não consegue mais atender através de sua estrutura deficitária. Visitou as ciclovias de lazer 

administradas pelo BRADESCO, onde em conversa com o Vereador Victor, estão trabalhando projeto 

parecido para a nossa cidade. Sua maior dúvida era de como regularizar isso, juridicamente, onde obteve 



                                                   
                                                     

 

informações que são feitos chamamentos públicos por empresas privadas que queiram patrocinar ações para o 

Município, algo que também poderiam estar realizando em Ponta Grossa. Outro assunto, para comentar a 

respeito da renovação do contrato do Município com a SANEPAR, lembrando da realização de audiências 

públicas, semana passada, onde esteve presente em Curitiba, e ouviu do presidente da mesma que em Ponta 

Grossa não se faria nada no afogadilho, até porque o contrato atual vige até dois mil e vinte e seis e que 

estavam tranqüilos para realizar todas as emendas necessárias e discutir melhor a partir do próximo ano. Disse 

que obviamente tem que discutir a questão do RECRED, quando no momento oportuno dará sua posição, 

entendendo ser interessante essa questão, embora tendo percebido que a PMPG não tenha o controle sobre suas 

contas, existindo oscilação tremenda na conta de água do Município, algo que os vereadores tem que iniciar 

cobrança. Finalizou parabenizando o governo pelo Lago de Olarias, região que está em desenvolvimento, 

existindo postagens nas redes sociais, mostrando que será projeto bacana para Ponta Grossa, obviamente que 

carece de infra-estrutura, proporcionando facilidade de acesso através das ruas, onde apelou ao Secretário de 

Obras do Município. Fizeram reunião a quinze ou vinte dias atrás com os Secretários Celso, Maurício, Marcio 

Ferreira, Presidentes de bairros da região e até o momento não foi realizado nada além de fotos retiradas do 

local. VEREADOR FLORENAL: Para relatar as atividades após transcorrer um ano de mandato como 

vereador, de cobranças, visitas nas vilas, nos bairros, pedindo melhorias para secretários e tendo em vista haver 

sido eleito na oposição de Marcelo Rangel, falou ao mesmo que não ia obedecer as normas de seu partido, para 

trabalhar em prol da cidade e principalmente de Uvaranas, votando a tudo que serviu de instrumento para 

melhorar a cidade e seu bairro. Lembrou que foi atrás de reivindicações antigas, tendo conquistado muitas 

coisas, sempre nas reuniões com o prefeito, levou suas proposições, exigindo solução. Destacou que semana 

passada em reunião com o Senhor Prefeito Municipal, o mesmo apresentou projeto alvo de indicação de sua 

autoria, a construção de ciclovia no canteiro central da Avenida Dom Geraldo Pellanda e para sua felicidade o 

mesmo tinha sido estudado anos atrás e agora foi apresentado projeto pronto, que irá ser realizada na extensão 

que compreende da região da Sadia até o Bairro de Oficinas. Parabenizou aos Vereadores Mingo Menezes e 

Sebastião Mainardes Júnior, que conseguiram com o Deputado Plauto a ciclovia interligando o centro até 

Itaiacoca. Esse final de semana conseguiu duas lombadas estendidas na Rua Siqueira Campos, a qual apresenta 

alto índice de acidente, nas proximidades do Hospital Vicentino, em que o povo recebeu muito bem. Esteve 

visitando o Lago de Olarias, onde sinceramente lembrou que anos atrás criticou a construção do mesmo, que 

em seu modo de ver tinham outras obras necessárias, porém vendo o referido lago se formando, valorizando a 

região, tem que agradecer. Quanto ao refinanciamento da dívida com a SANEPAR, disse que tem que entender 

que talvez existe melhor saída, porém a longo prazo, quando no momento é de opinião que tem, nesta Casa, 

com responsabilidade, de votar. Colocou que a prefeitura a partir do momento em que fica devendo taxas de 

água, perde desconto de cinqüenta por cento nas faturas. Esse simples desconto dá para pagar a parcela do 

financiamento da dívida que irão aprovar na Casa. Manifestaram-se em aparte: Pastor Ezequiel, fazendo 

referências ao Apóstolo Marcio Reino, do Balneário Camboriu, em visita à Casa, desejando boas vindas. 

Também se referiu à área de Uvaranas, em que Florenal tem sido um lutador pela mesma. Falou da Audiência 

Pública realizada no sábado nesta Casa, de iniciativa do Vereador Felipe Passos, Vinícius Camargo e sua 

pessoa, onde simplesmente estão pedindo para que deixem as crianças em paz e a educação das mesmas com 

os pais e famílias para serem educadas, não discriminando ninguém, somente desejam respeito com aquilo que 

acreditam que é correto e entendem que é certo. Falou rapidamente da Münchenfest, onde a CEI fará todo o 

levantamento, com a documentação do que aconteceu com a mesma e exarar relatório com toda a 

responsabilidade. Mingo Menezes, para cumprimentar o Vereador Ezequiel também pelo trabalho à 

comunidade de Uvaranas e o empenho de Florenal na questão da ciclovia, quando lembrou da atuação deste 

vereador juntamente com Mainardes ao Deputado Plauto, pleiteando esses recursos para Ponta Grossa, onde 

recentemente tiveram a satisfação de ver trabalho, também com esforço do Vereador Jorge da Farmácia, tendo 

sido contemplados com rotatória no Bairro Cará-Cará, sendo mais um trabalho em conjunto realizado por esta 

Casa. Citou ainda questão importante que envolve o Bairro de Uvaranas, a ligação do Distrito Industrial com a 

Avenida Pedro Wosgrau, destacando ser trabalho de companheiros que tem conseguido essas melhorias para a 



                                                   
                                                     

 

população. VEREADOR RICARDO ZAMPIERI: Para comentar sobre as polêmicas que rondam a cidade no 

cenário nacional, destacando a necessidade dos parlamentares se preocuparem com a imagem do Município. 

Diante do exposto, se depara com diversas situações, se encantando com a iniciativa privada que tanto valoriza 

o nome da cidade. Disse que infelizmente o Poder Público não age da mesma forma, cometendo suas 

derrapadas. Relatou que foram surpreendidos no início da semana, quando mais uma vez os bens do Senhor 

Prefeito Municipal Marcelo Rangel foram bloqueados e quando isso acontece, a manchete não é "Prefeito 

Marcelo Rangel", mas "Prefeito da Cidade de Ponta Grossa". Mais uma vez o nome da cidade com conotativa 

negativa. Assim também quando o Movimento Brasil Livre publica nas redes sociais, deputado legislando em 

causa própria, aparece "Deputado Sandro Alex da Cidade de Ponta Grossa", agora acusado diante de seu 

projeto para rádios FM. Quando aparece na Gazeta do Povo "O deputado que mais gastou em publicidade, 

deputado Sandro Alex, representante da cidade de Ponta Grossa", vinte mil reais por mês de agência de 

publicidade, para cuidar de um site. Por outro lado, tem ainda a situação da Operação Quadro Negro, onde a 

Gazeta destaca que mais um município do Paraná é atingido, Ponta Grossa, com uma escola estadual e duas 

municipais nesse escândalo envolvendo os deputados estaduais e também o Governador Beto Richa, "big 

brother" do nosso prefeito e conseqüentemente tem contrato com a Construtora Valor de Ponta Grossa, no 

mínimo preocupante, esperando que a justiça investigue, cabendo aos Vereadores representantes da Casa 

questionar da mesma forma, porque é o nome da cidade e são representantes do Município, no caso o Prefeito, 

que precisa prestar contas à cidade. Fez referências ainda ao financiamento da SANEPAR, a discussão do 

RECRED, a renovação do contrato, discussão do orçamento para o próximo ano, onde se depara com 

colocações do Vereador Kalinoski, porque em São Paulo recebem doações de motocicletas, drones e tantos 

outros veículos da iniciativa privada, entendendo que bem que poderiam também receber, porém o prefeito 

precisa de credibilidade o que a cidade não tem tido. Comentou sobre o término da MÜNCHENFEST, porém 

está em vigor a CEI nesta Casa, onde fez questão de não comentar os trabalhos desta durante a execução do 

evento, para não prejudicar o mesmo, incentivando o pessoal a prestigiar. Porém a festa acabou, agora 

necessitam discutir os gastos públicos do evento, onde darão seqüência aos trabalhos desejando encerrar em 

tempo record, apresentando o relatório a Prefeitura, ao Ministério Público, além de abrir sindicância se for 

necessário. Citou gasto estimado em mais de quatrocentos mil reais pelo Município, o que a partir de agora 

irão discutir. Lembrou um dos comentários levantados por um dos depoentes à CEI que a festa é da cidade, 

mas somente pode participar quem pode pagar. Assim, considerando que é empregado dinheiro público em 

festa particular, entende, porque não cogitar a abertura dos portões gratuitamente a população, já que a 

segurança é bancada pelo Poder Público, assim também a energia elétrica, o espaço cedido gratuitamente - 

uma festa para a família - algo a se questionar. Inclusive irá apontar nas conclusões do relatório, esperando que 

Marcelo Rangel acate pelo menos parte do que colocarem no mesmo. Em aparte cedido ao Vereador Valtão, 

esse referiu-se às palavras do Vereador Florenal, o parabenizando com relação à ciclovia no canteiro central da 

Dom Geraldo Pellanda, dizendo que não basta fazer ciclovia apenas, mas dar segurança aos ciclistas e a mesma 

que já existe na referida avenida, oferece riscos aos que dela utilizam, porém no canteiro central tem bastante 

espaço. Registrou ainda seus parabéns ao Senhor Prefeito pelo Lago de Olarias, a todos que acreditaram e 

colaboraram para isso. Também parabenizou pela decoração natalina da cidade. Parabenizou o orador quando 

disse que Ponta Grossa tem que ter notícia positiva. Zampieri também parabenizou pela decoração natalina. 

Quanto aos ciclistas, lembrou de acidente ocorrido no Cará-Cará, onde um condutor de bicicleta foi atropelado 

por um caminhão, dizendo que devem incentivar investimentos desta natureza, até porque as soluções para 

mobilidade são tratadas em todo o país. Não havendo mais vereadores inscritos, foi anunciada a ORDEM DO 

DIA - EM REGIME DE URGÊNCIA, EM PRIMEIRA DISCUSSÃO - PROJETO DE LEI Nº 413/17 (Poder 

Executivo), autoriza o Poder Executivo a aderir ao Programa de Recuperação de Crédito da SANEPAR - 

RECRED 2017: APROVADO, com a Emenda Supressiva de autoria do Vereador Pietro Arnaud, assim 

também com as emendas modificativa e aditiva, apensas ao Parecer da Comissão de Finanças, Orçamento e 

Fiscalização, recebendo votos favoráveis dos Vereadores Celso Cieslak, Divo, Mingo Menezes, Eduardo 

Kalinoski, Pastor Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de Oliveira, Geraldo Stocco, Sgt. Guiarone 



                                                   
                                                     

 

Júnior, Florenal, Jorge da Farmácia, Dr. Zeca, Dr. Magno, Paulo Balansin, Pietro Arnaud, Ricardo Zampieri, 

Rogério Mioduski, Professora Rose, Rudolf Polaco, Sebastião Mainardes Júnior, Victor de Oliveira, Vinícius 

Camargo e Walter José de Souza - Valtão. EM SEGUNDA DISCUSSÃO - PROJETO DE LEI Nº 362/17 

(Vereador Vinícius Camargo), denomina de RABONE a via pública situada entre a Avenida dos Vereadores 

Jorge Rosas Demiate e a Rua Maria Rita Perpétuo da Cruz, Bairro Oficinas, nesta cidade: APROVADO. 

PROJETO DE LEI Nº 374/17 (Vereador Victor de Oliveira), concede Título de Cidadão Honorário de Ponta 

Grossa ao Senhor ÁLVARO LUIZ SCHEFFER: APROVADO, com votos favoráveis dos Vereadores Celso 

Cieslak, Divo, Mingo Menezes, Eduardo Kalinoski, Pastor Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de 

Oliveira, Geraldo Stocco, Sgt. Guiarone Júnior, Florenal, Jorge da Farmácia, Dr. Zeca, Dr. Magno, Paulo 

Balansin, Pietro Arnaud, Ricardo Zampieri, Rogério Mioduski, Professora Rose, Rudolf Polaco, Sebastião 

Mainardes Júnior, Victorde Oliveira, Vinícius Camargo e Walter José de Souza - Valtão. PROJETO DE LEI 

Nº 376/17 (Poder Executivo), institui o Plano Municipal de Cultura de Ponta Grossa e dá outras providências: 

APROVADO, com votos favoráveis dos Vereadores Celso Cieslak, Divo, Mingo Menezes, Eduardo Kalinoski, 

Pastor Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de Oliveira, Geraldo Stocco, Sgt. Guiarone Júnior, 

Florenal, Jorge da Farmácia, Dr. Zeca, Dr. Magno, Paulo Balansin, Pietro Arnaud, Ricardo Zampieri, Rogério 

Mioduski, Professora Rose, Rudolf Polaco, Sebastião Mainardes Júnior, Victorde Oliveira, Vinícius Camargo 

e Walter José de Souza - Valtão. PROJETO DE LEI Nº 384/17 (Vereador Victor de Oliveira), concede Título 

de Cidadão Honorário de Ponta Grossa ao Senhor PAULO HENRIQUE DALLE CARBONARE: 

APROVADO, com votos favoráveis dos Vereadores Celso Cieslak, Divo, Mingo Menezes, Eduardo Kalinoski, 

Pastor Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de Oliveira, Geraldo Stocco, Sgt. Guiarone Júnior, 

Florenal, Jorge da Farmácia, Dr. Zeca, Dr. Magno, Paulo Balansin, Pietro Arnaud, Ricardo Zampieri, Rogério 

Mioduski, Professora Rose, Rudolf Polaco, Sebastião Mainardes Júnior, Victor de Oliveira, Vinícius Camargo 

e Walter José de Souza - Valtão. PROJETO DE LEI Nº 407/17 (Poder Executivo), autoriza o Poder Executivo 

a doar área de terreno no Distrito Industrial à Empresa ADELPHIA ENGENHARIA Ltda, e dá outras 

providências: APROVADO, com votos favoráveis dos Vereadores Celso Cieslak, Divo, Mingo Menezes, 

Eduardo Kalinoski, Pastor Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de Oliveira, Geraldo Stocco, Sgt. 

Guiarone Júnior, Florenal, Jorge da Farmácia, Dr. Zeca, Dr. Magno, Paulo Balansin, Pietro Arnaud, Ricardo 

Zampieri, Rogério Mioduski, Professora Rose, Rudolf Polaco, Sebastião Mainardes Júnior, Victorde Oliveira, 

Vinícius Camargo e Walter José de Souza - Valtão. EM PRIMEIRA DISCUSSÃO - PROJETO DE LEI Nº 

344/17 (Poder Executivo), autoriza o Poder Executivo a transformar a natureza jurídica do imóvel que 

menciona e outorgar Concessão de Direito Real de Uso em favor da Associação de Moradores do Jardim Santa 

Mônica, conforme especifica: APROVADO, com votos favoráveis dos Vereadores Celso Cieslak, Divo, 

Mingo Menezes, Eduardo Kalinoski, Pastor Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de Oliveira, Geraldo 

Stocco, Sgt. Guiarone Júnior, Florenal, Jorge da Farmácia, Dr. Zeca, Dr. Magno, Paulo Balansin, Pietro 

Arnaud, Ricardo Zampieri, Rogério Mioduski, Professora Rose, Rudolf Camargo, Sebastião Mainardes Júnior, 

Victor de Oliveira, Vinícius Camargo e Walter José de Souza - Valtão. PROJETO DE LEI Nº 345/17 (Poder 

Executivo), autoriza o Poder Executivo a transformar a natureza jurídica do imóvel que menciona: 

APROVADO, com votos favoráveis dos Vereadores Celso Cieslak, Divo, Mingo Menezes, Eduardo Kalinoski, 

Pastor Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de Oliveira, Geraldo Stocco, Sgt. Guiarone Júnior, 

Florenal, Jorge da Farmácia, Dr. Zeca, Dr. Magno, Paulo Balansin, Pietro Arnaud, Ricardo Zampieri, Rogério 

Mioduksi, Professora Rose, Rudolf Polaco, Sebastião Mainardes Júnior, Victor de Oliveira, Vinícius Camargo 

e Walter José de Souza - Valtão. PROJETO DE LEI Nº 360/17 (Vereador Sgt. Guiarone Júnior), concede 

Título de Cidadão Honorário de Ponta Grossa ao Senhor Cabo Luiz Sérgio Camargo do Corpo de Bombeiros 

da Polícia Militar do Estado do Paraná: APROVADO, nos termos da inclusa Emenda de Redação, apresentada 

pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação, com votos favoráveis dos Vereadores Celso Cieslak, Divo, 

Mingo Menezes, Eduardo Kalinoski, Pastor Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de Oliveira, Geraldo 

Stocco, Sgt. Guiarone Júnior, Florenal, Jorge da Farmácia, Dr. Zeca, Dr. Magno, Paulo Balansin, Pietro 

Arnaud, Ricardo Zampieri, Rogério Mioduski, Professora Rose, Rudolf Polaco, Sebastião Mainardes Júnior, 



                                                   
                                                     

 

Victor de Oliveira, Vinícius Camargo e Walter José de Souza - Valtão. PROJETO DE LEI Nº 368/17 (Poder 

Executivo), altera a Lei nº 11.233, de 27/12/2012, e a Lei nº 12.345, de 17/12/2015 e dá outras providências: 

RETIRADO PARA VISTAS, por um dia, a pedido do Vereador Walter José de Souza - Valtão. PROJETO DE 

LIE Nº 402/17 (Poder Executivo), autoriza o Poder Executivo a doar área de terreno no Distrito Industrial à 

empresa MADERO Indústria e Comércio S. A., e dá outras providências: APROVADO, com a inclusa 

Emenda Modificativa, apresentada pelo Poder Executivo, com votos favoráveis dos Vereadores Celso Cieslak, 

Divo, Mingo Menezes, Eduardo Kalinoski, Pastor Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de Oliveira, 

Geraldo Stocco, Sgt. Guiarone Júnior, Florenal, Jorge da Farmácia, Dr. Zeca, Dr. Magno, Paulo Balansin, 

Pietro Arnaud, Ricardo Zampieri, Rogério Mioduski, Professora Rose, Rudolf Polaco, Sebastião Mainardes 

Júnior, Victor de Oliveira, Vinícius Camargo e Walter José de Souza - Valtão. PROJETO DE LEI Nº 441/17 

(Poder Executivo), dispõe sobre as alterações nos Anexos da Lei nº 12.844, de 07/07/2017 e Lei nº 12.915, de 

22/09/2017, conforme especifica: APROVADO, com votos favoráveis dos Vereadores Celso Cieslak, Divo, 

Mingo Menezes, Eduardo Kalinoski, Pastor Ezequiel Bueno, Felipe Passos, George Luiz de Oliveira, Geraldo 

Stocco, Sgt. Guiarone Júnior, Florenal, Jorge da Farmácia, Dr. Zeca, Dr. Magno, Paulo Balansin, Pietro 

Arnaud, Ricardo Zampieri, Rogério Mioduski, Professora Rose, Rudolf Polaco, Sebastião Mainardes Júnior, 

Victor de Oliveira, Vinícius Camargo e Walter José de Souza - Valtão. EM DISCUSSÃO ÚNICA - Foram 

APROVADAS: Moções nºs 346, 347/17 do Vereador Pastor Ezequiel Bueno; 348/17, do Vereador Dr. Magno; 

349/17, do Vereador Rudolf Polaco e Indicações nºs 2434, 2435/17, do Vereador Sgt. Guiarone Júnior; 2436, 

2437/27, do Vereador Eduardo Kalinoski; 2438, 2439, 2440/17, do Vereador Geraldo Stocco; 2441, 2442, 

2443, 2444, 2445, 2446, 2447/17, do Vereador Ricardo Zampieri; 2448/17, da Vereadora Professora Rose; 

2449, 2450, 2451, 2452, 2453, 2454, 2455, 2456/17, do Vereador Florenal; 2457/17, do Vereador Dr. Magno; 

2458, 2459/17, da Vereadora Professora Rose. Concluída a votação da Ordem do Dia, foi aberto espaço para as 

manifestações no PEQUENO EXPEDIENTE - VEREADOR GEORGE LUIZ DE OLIVEIRA: Criticou ao 

Senhor Prefeito Municipal pelo fato de realizar postagem em rede social, manifestando sua preocupação com o 

episódio ocorrido em torno do Porco Estiven, onde está encaminhando projeto para esta Casa de Leis, 

permitindo a criação de animais exóticos no Município. Lembrou que quando foi criada a legislação em 2.007, 

não existia esse tipo de criação, porcos domesticados que envolve toda uma questão de veterinários, vacinas 

etc. Disse que a cidade está repleta de buracos e o prefeito se sensibiliza com coisas que não lhe dizem 

respeito, lhe deixando envergonhado. Comentou sobre projeto que tem a ver com a obrigatoriedade do 

pagamento de luz e água às instituições financeiras do Município, bancos e cooperativas de crédito, as quais 

todas vão ser obrigadas por lei a receber essas faturas dos munícipes, independentemente se estão ou não 

vencidas, diante das dificuldades encontradas pelos mesmos em quitar tais débitos. VEREADOR RICARDO 

ZAMPIERI: Para comentar matéria publicada na imprensa, dando conta que o Senhor Prefeito Municipal fará 

consulta pública para os pontagrossenses decidirem o futuro da Münchenfest, dizendo que fica feliz com os 

vereadores que formam a CEI tramitando na Casa, já aparecendo resultados apresentados pela mesma. Tem 

certeza que se ninguém questionasse a aplicação de dinheiro público na festa, nunca teriam manchete como 

essa. O que é contrário é bancar conta de festa que foi terceirizada, porém considera interessante ouvir a 

comunidade. Também o preocupa a discussão em torno do Porco Estiven, quando a cidade tem problemas a 

enfrentar e desafios neste final de ano para serem resolvidos. Não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor 

Presidente encerrou a presente sessão, convocando a próxima para o dia treze de dezembro, no horário 

regimental, informando que a Ordem do Dia estará à disposição via rede de computadores. Eu, Vereador Jorge 

da Farmácia, Secretário, supervisionei a redação da presente Ata, a qual segue assinada por mim, pelo Senhor 

Presidente e demais vereadores presentes. Sala das Sessões, em onze de dezembro de dois mil e dezessete. 

_______________________SECRETÁRIO   ______________________PRESIDENTE 

 



                                                   
                                                     

 

 


